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タウンミーティング記録 未来へつなごうふじみ野市 

 

日 時 令和元年 9月 1日（日）午前 10 時～11 時 45 分 

場 所 上福岡 4丁目集会所（上福岡 4丁目町内会） 

参加者数 39 人 

 

  

 

主な意見等 

 

参加者 マンホール老朽化対策の工事をしていただいていますが、ふたのま

わりのコンクリート部分が雨の日に滑るので大変危険です。坂にあ

るマンホールなど、転倒してケガをするなど危険だと思います。 

 

市 長 すぐに担当に現地を確認させて対応します。 

 

参加者 花火ができる公園が欲しいと思います。市内の公園は花火が禁止さ

れていてできませんし、バーベキューができる「市民憩いの森」は

夜間使用ができません。自分の家の前だと近所に怒られてしまいま

す。今は、文京区や練馬区にある公園まで行って花火を楽しんでい

ます。夏休みの間だけでもいいので、市内のどこかの公園で、花火

をできるようにしていただけないでしょうか。 

 

市 長 市内各地でタウンミーティングを実施していますが、「公園でボー

ル遊びできないのか」という要望をたくさんいただいています。花

火とは違いますが、子どもの遊び場の問題ということでは似ている

と思います。 

昔は、子どもたちはよく学校の校庭で遊んだりしていましたが、今
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は、管理責任の所在が難しいので、自由に遊べない状況です。これ

からは、学校だけでなく公園も、時間、区画を決めるなど、利用実

態に応じて、地域で一定のルールを作って運用するような、新しい

仕組みを作っていくことなども考えられます。公園が立地する地域

では、そういう機運を作ることも必要かもしれません。 

子どもたちの遊び場の問題は、みんなで問題意識を持って取り組む

問題だと思っています。すぐに変えることは難しいかもしれません

が、ご要望として承ります。 

 

参加者 自治組織だけでなく、教育委員会などとも話し合わなければいけな

いと思います。以前うちの近くの公園で、中学生がロケット花火を

やっていて、火事の恐れもあると感じたことがあります。自治体に

よっては、花火を許可しているところもあります。福岡高校跡地の

グラウンドなら、できる可能性もあると思いますがどうでしょう

か。 

 

市 長 説明が足りませんでした。手で持つ線香花火のようなものを想像し

ながら、公園などで遊ぶルール作りの話をしてしまいましたが、ロ

ケット花火などの打ち上げ花火は、どこの公園でも許可はできない

と思います。かつて、下福岡の自治組織とか商工会青年部が花火大

会をやりましたが、田んぼのところでやったとしても、花火のカス

が落ちてきて、農家にとっては問題になってしまいます。バケツを

持ってきて、小さい子が手で持って楽しむような花火なら、やらせ

てあげたいのは人情としてあります。どうしたらできるかという方

法や、ルール作りをしていかなくてはいけないと思います。 

 

参加者 杉並クローバー公園に災害用の仮設トイレが防災設備として備え

られているが、災害が起きたときに使用すると、詰まってしまうの

ではないか心配しています。平成 12 年頃、公園を作る時の会議に

出ましたが、当時の図面と現況が違うようです。また、選挙の時に

ポスター掲示板を立てていましたが、地下タンクがあるところに杭

を打っていたようです。大丈夫か調べていただきたいと思います。 

 

市 長 情報ありがとうございます。図面や、選挙用の看板設置の状況につ

いて確認させていただきます。 
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参加者 マンホールトイレは 4つあるが、ネジが錆びてしまっていて、実際

の災害時に使うのはかなり難しくなってしまっています。最近は簡

易トイレも設置しやすいものがあるようなので、新しい非常用トイ

レの導入も検討してほしいと思います。また、今のマンホールトイ

レは、ぼっとん便所のような方式なのか下水道に直結しているのか

が判然としないのですが、実際にはどういう方式なのでしょうか。

ぼっとん便所のようなため込む方式だと、すぐに一杯になってしま

って、実際には使えないのではないかと心配しています。 

 

市 長 構造が今確認できないので何とも言えない部分はありますが、下水

道に直結していたとしても、トイレが使えるのは、災害時に下水が

ちゃんと流れていたとしたら、という前提になります。そういう意

味では、ため込む方式ではだめだ、と一概には言えないと思います。

また、新しく簡易型のトイレも導入することも一つの方法だと思い

ますが、今ある施設を、構造を明らかにして活用していくことも一

つの方法だと思います。 

 

参加者 要望があります。 

(1) クローバー公園に防犯カメラを２つつけてほしい。 

(2) クローバー公園の砂場に犬猫の対策として網をつけているが、

幅が足らない。大きい網にしてほしい。 

(3) 選挙の期日前投票は、市役所まで行くのが大変なので、駅で期

日前投票所ができないか。 

(4) エコパに行くバスが四丁目を通らない。クローバー公園に停車

場を設置できないか。 

(5) 藤棚の剪定を 11 月頃、市にやってもらっている。8月に花芽が

ついているが切られてしまうと翌年花が咲かない。考えて剪定し

てほしい。 

(6) 公園の前、30 キロ規制になっているが飛ばしている車がいる。

朝晩、何とかならないか。ゾーン 30 を大きくするとか、スピー

ド出すなとかそれならたいしてお金もかからない。これを進めて

いかないと、安心・安全の街づくりにならない。 

 

市 長 ご要望として承ります。6番目の要望ですが、路面表示、規制標識、

ゾーン 30 につきましては、公安委員会のルールがあり協議が必要

なため、私どもだけではできないこともご理解いただきたいと思い



- 4 - 
 

ます。 

 

参加者 上福岡 4-1-10 地先の元蕎麦屋だったところの県道横断歩道のとこ

ろに、信号機を設置してほしいです。また、踏切が閉まると、車が

数珠つなぎになり横断歩道に止める車があります。信号機が付けら

れないのなら、横断歩道上に車を止めさせない対策をしないと、高

齢者の方が道路を横断できません。市民の安心・安全を考えるなら

最優先に取り組む問題ではないでしょうか。 

 

市 長 ご意見として承りますが、信号機の設置を要望するのは市内に何十

か所もある反面、東入間警察署管内（2市 1町）で 1年間に 1～2か

所しか付かないのが現状で、それくらい困難です。 

 

参加者 令和 2年 4月に東京国際学園ができると聞いています。東アジア、

東南アジア系の人たちが日本語を勉強しに来るそうです。多い時に

は 4～500 人が来るという話もあります。あの辺一帯がそういった

若者でいっぱいになってしまうと、環境的にいろいろ問題がでてく

るのではないかと心配しています。そういうことを踏まえて考えて

ほしい。 

 

市 長 ご意見として承ります。 

 

参加者 クローバー公園には木陰がありません。ハナミズキは小さいので、

もう少し枝ぶりの大きいものにしてもらえませんか。子どもたちが

来て、涼める木陰を作ってほしいです。また、ボルダリング、アス

レチック、があればもっといいと思います。 

 

市 長 ご意見として承ります。 

 

参加者 上福岡駅東口のタバコ屋の買収できていないところを、自主的に買

収するにはどうしたらいいかという問題です。地下は難しいから 2

階に人の導線を考えて、店舗を 2階に上げるなどしたらどうでしょ

うか。 

 

市 長 残念ながらその方法はできません。都市計画決定外の箇所ですが、

三井住友銀行の建物も古いので大手町の本店に行って重役と具体
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策を協議しましたが、移転は難しい状況です。 

 

参加者 病気になった人に医療費を出すのはいいのですが、健康で元気な、

医者にかからない人に還元する考えはないですか。 

 

市 長 他のタウンミーティングでも「国民健康保険税を納めているだけ

で、使う人のためだけに収めている」という話がありました。素晴

らしい考えだと思いますが、実態としては難しいです。 

 

参加者 上福岡駅のホームドア設置の予定はありますか。 

 

市 長 上福岡駅にホームドアを東武鉄道がいつ設置しますというのは、示

されていません。毎年、沿線の市長が集まり、東武鉄道と交渉をし

ています。毎回要望するのが、連続立体交差を目指してほしいとい

うことと、喫緊でお願いしているのがホームドアの設置です。やれ

るところから順次ということを聞いています。ホームの幅や形状な

どいろいろな課題がありますが、最近はホームドアもいいものが出

来ているようなので、強く要望していきます。 

 

参加者 私は、これからますますふじみん号を利用する機会が増えていくと

思っています。それに反して 4 丁目は経路に入っていません。4 丁

目に入って来る可能性はありますか。 

4 丁目で一番近いところは南台 1 丁目です。そこまでお年寄りが歩

いて行けるかというと、いけないと思います。税金を払っていて他

の地区と 4丁目地区では雲泥の差であります。 

先ほどのスライドによると運動公園等の施設は市の端っこにあり

ますので、ふじみん号をまわしてもらわなければ、上福岡の真ん中

に住んでいますがこの地域は過疎地になってしまいます。 

 

市 長 大前提として、一番問題なのは住宅地にバスが入っていけない事情

と、県道を走っている東武バスの路線バスとのコースも考えた上

で、民間事業を脅かさないということです。国土交通省、陸運局、

警察、タクシー会社、バス会社など関係機関が入った「公共交通の

活性化協議会」という公的な組織を作ってコース選定を協議してい

ます。実際に東武バスは県道を走っているから、それ以外の経路は

関係ないと思われますが、簡単には進まない状況です。 
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そこで、補完することも含めて「おでかけサポートタクシー」とい

う制度を始めさせていただきました。タクシー会社のご協力のもと

で、実際のタクシーを利用しています。ふじみん号を運営するため

に年間 5～6 千万円のお金がかかっています。一部の人しか乗って

いないのであれば廃止した上で、タクシー料金の補助をするとか、

タクシー券を一定の方に出してくことで公平感が得られるのでは

ないかと考えます。 

今お話いただいている言葉は私にとっても、そう感じておられる方

の声は大変貴重だと思います。ありがとうございました。 

 

 


